

22.—Nombres-indices de l'emploiement d'après les données des patrons, par région économique, le 1er de chaque mois, de janvier 1935 à décembre 1936, avec moyennes annuelles depuis 1921—fin.

Année et mois.	Provinces Maritimes.	Québec.	Ontario.	Provinces des Prairies.	Colombie Britannique.	Canada.
1936.						
1er janvier.....	108.1	95.5	102.7	95.1	92.4	99.1
1er février.....	102.2	95.2	102.4	93.7	94.1	98.4
1er mars.....	101.7	95.1	103.8	95.1	92.4	98.9
1er avril.....	101.8	91.4	103.4	90.5	95.9	97.4
1er mai.....	103.4	96.4	103.4	92.7	99.0	99.5
1er juin.....	103.4	99.8	104.7	97.7	102.2	102.0
1er juillet.....	111.7	101.6	106.2	101.9	104.8	104.6
1er août.....	113.9	101.3	107.1	103.9	107.9	105.6
1er septembre.....	114.4	103.0	108.1	107.4	109.3	107.1
1er octobre.....	117.9	106.0	112.6	108.6	108.1	110.1
1er novembre.....	119.4	110.3	112.8	106.0	105.4	111.0
1er décembre.....	115.3	112.6	112.9	98.6	101.5	110.1
Moyennes.....	109.4	100.7	106.7	99.3	101.1	103.7
Proportion relative de l'emploiement par région économique le 1er déc. 1936 ² ..	7.9	29.9	42.0	12.0	8.2	100.0

¹ La moyenne de l'année civile 1926, comprenant les chiffres jusqu'au 31 décembre 1936, est la base dont on s'est servi pour le calcul de ces indices. L'indice moyen ici donné pour les douze mois du 1er janvier au 1er décembre 1926, en général, s'écarte légèrement de 100. ² Pourcent du total pour le Dominion entier.

Emploiement dans les cités.—L'amélioration de l'emploiement industriel est constatée dans sept des huit centres sur lesquels les statistiques ont été établies: Montréal, Toronto, Ottawa, Hamilton, Windsor, Winnipeg et Vancouver. Il y a eu léger recul à Québec. En 1936 les gains ont été relativement plus élevés à Hamilton et Vancouver que dans les autres villes. Comme en 1935, l'amélioration qui, en 1933 et 1934, fut généralement plus lente dans ces villes que dans l'ensemble du Dominion, était légèrement plus prononcée en 1936. Leurs nombres-indices accusent une avance moyenne de 4.9 p.c. comparativement à l'avance générale de 4.3 p.c. dans le Dominion. Ce progrès est attribuable à l'amélioration ininterrompue des derniers mois, dans les manufacturés et le commerce.

D'après les rapports l'emploiement a été maintenu à un niveau généralement supérieur à Ottawa et à Windsor à celui des autres centres nommés plus haut, alors que les indices plus bas étaient encore ceux de Montréal et Winnipeg comme en 1935. Le tableau 23 donne les indices mensuels des villes en 1935 et 1936 ainsi que les moyennes annuelles depuis 1922.

Emploiement par industries.—Une analyse des rapports fournis par les patrons indique que pratiquement toutes les industries, à l'exception des travaux de voirie, ont participé à l'amélioration constatée en 1936 comparativement à 1935. Les manufactures ont eu une longue période d'expansion au cours de laquelle l'augmentation générale a dépassé l'augmentation mensuelle moyenne de 1921-35. La plupart des diverses branches de l'emploiement manufacturier ont contribué plus ou moins à cette expansion. L'industrie forestière a été dans son ensemble extraordinairement active, son index moyen à 138.7 étant substantiellement plus élevé que celui de 1935, à 126.9. L'industrie minière, particulièrement dans les minerais métalliques, a fait des gains pendant plusieurs mois; il en est résulté pour ce groupe pris dans son ensemble un emploiement plus animé qu'en aucune autre année. La construction avec son petit volume d'emploiement comparativement aux années d'activité normale est demeurée presque au même niveau qu'en 1935.